

Informaciones de España y del extranjero

DESDE MADRID

Silencio...

No será muy a ultranza el comentario, ni sabemos sacar del mismo las derivaciones que hemos merecido.

Y vamos a cuantas, ¿Podríamos sumar los minutos de silencio que se han tributado a la memoria de la eminente actriz María Guerrero? Y ¿qué es eso de unos minutos de silencio? ¿Que quiere decir ese mutismo? ¿Que resultado práctico tiene? Hasta en un banquete se ha pedido un minuto de silencio, como tributo readido a la memoria de la insignie actriz fallecida. Yo me figuro a un grave señor pidiendo la palabra para decir, sobre poco más o menos: «Señores, suplico un minuto de silencio por la memoria de doña María Guerrero.» Buen. Se hace el silencio. Han cesado las risas. Se han interrumpido las ocurrencias. Las lenguas han enmudecido. Las encías han dejado de funcionar. ¿Y que ha pasado después?

Vamos a cuentas, volvemos a decir, porque a vueltas de estas cosas, lo que se observa es una falta de valor confesional y un acatamiento servil a ciertos respetos humanos que pugnan abiertamente con la ideología de muchas de las personas que lanzan esas proposiciones de sabor pagano y se someten a ellas. Cambiemos la oración y veremos que bien suena la enmienda en nuestros oídos: «Señores, suplico que quienes profesen sentimientos religiosos recen un Padre nuestro por el alma de doña María Guerrero, tan ilustre actriz como madre y esposa ejemplar y dama dignísima.» ¿Cuanto agradecería ese modo de producirse el alma de aquella!

Pero ¿quién dijo miedo? No todo han sido minutos de silencio. Ha habido algo de más enjundia en la aportación de tributo rendidos a la memoria de la señora Guerrero.

Antes de seguir adelante, vágame una anécdota.

Presenciábamos con algunos de nuestros familiares el drama «Abén Humeya», de Villaseca. Este, amigo desde la infancia, nos había enviado, un palco. Borrás caracterizaba al protagonista. Le caracterizaba con ese fuego, esa pasión, ese arte que esconde sus raíces en el corazón de los grandes actores de la raza, legando hasta Máiquez. Electrizados por acierto tan insuperable, hubimos de decir: «No hay que darle vueltas. Es el rey de la escena, como la Guerrero es la reina. ¡Qué pareja!»

Alguien nos tocó con disimulo, señalándonos al palco contiguo. En ese palco estaba con sus hijos, presenciando la representación, la eminente actriz que acabábamos de nombrar, y que sí duja había oído nuestra exclamación.

Las impresiones se entizan en la vida. Porque ese algo de más enjundia a que hemos aludido ha sido también en esta ocasión hijo de la sensibilidad, piadosa esta vez, de don Enrique Borrás, quien, sin duda para reunirlo todo, junta a su arte soberano los sentimientos de buen católico.

Actuaba en un teatro de Logroño la compañía de Borrás, y en plena representación se recibió la noticia de la muerte de doña María Guerrero. En el primer entreacto, se levantó el telón, y avanzando el genial actor hacia el público, dijo: «Acabamos de recibir la tristísima noticia de haber muerto en Madrid la insignie actriz doña María Guerrero, que siempre fué buenísima para sus compañeros de profesión, y además esposa modelo y madre ejemplarísima. Señores, yo pido a ustedes una oración por su alma.»

¡Así se hace! Eso es lo humanitario, lo cristiano, lo valiente, lo tradicional, lo español. Lo demás, fluctuaciones, cobardías, respetos miserables, humanos.

Pero, señores, ¿hasta este punto

Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Nuevo decano

Madrid.—Se ha nombrado a don Cayetano Alcaraz y Molina, decano de la facultad de filosofía y letras de la Universidad de Murcia.

Consejero de Estado

Madrid.—Se han posesionado del cargo de consejero de Estado, Yanguas, el Patriarca de las Indias y Pita.

La "Gaceta"

Madrid.—Este periódico oficial en un número de hoy publica una disposición dictando reglas para que las Juntas de Protección a la Infancia, hagan la cobranza directa de un cinco por ciento en los espectáculos públicos con independencia de la Hacienda y sin que tengan intervención los liquidadores de derechos reales.

El Diario oficial del Ministerio de la Guerra

Madrid.—Publica el Diario oficial del Ministerio de la Guerra, la creación de una nueva división para inspeccionar las zonas en que la benemérita, presta servicio en Marruecos y de la guardia colonial de Guinea.

Las comandancias de Baleares Palma y Tenerife las inspeccionarán quien designe el general director de la Guardia Civil.

Sobre una Interpelación

Madrid.—El Gobierno, no ha resuelto aun nada sobre la interpelación del conde de la Motera respecto a la reforma del Rgmo. to de la Asamblea en el sentido de que pueda realizarse una labor útil en las sesiones plenarias

Las conferencias de Tánger

Madrid.—Mañana se reunirá Estella, Jordana y Aguirre Cárcer para convenir las instrucciones que llevará el último pa a la conferencia que se celebrará en París sobre el asunto de Tánger.

Aguirre Cárcer se ha despedido del Rey.

Plan de obras en Marruecos

Madrid.—Entre las cosas que Aguirre Cárcer lleva, figura el plan de obras en Marruecos, donde se encuentra a gran carretera que unirá a Tetuán con Melilla.

vamos retrogradando, que lo que es tan elemental en las costumbres cristianas nos va ya pareciendo el colmo de las proezas?

Terminemos imitando el ejemplo del gran actor: una oración, lectores, por el alma de doña María Guerrero.

MARIANO S. de NISO

Alcalá Zamora en Tierra Santa

Madrid.—Se tienen noticias de que el ex-ministro Alcalá Zamora que se encuentra en Tierra Santa, se propone hacer un largo cruce por el Mediterraneo.

La encuesta de "A B C"

Madrid.—En la encuesta de «A B C», habla hoy Valdeiglesias y dice que sería bastante que el futuro régimen, continuará la historia de España en el mayor ambiente posible de concordia nacional.

Haciendo un balance

Madrid.—Con motivo de cumplirse hoy cuatro años y medio de que Estel a subió al poder, hace el balance político desde el 1833, deduciendo que España, no ha arraigado el régimen civil por debilidad de los partidos.

Por eso debe tenderse a robustecer la institución monárquica y crear órganos políticos.

Mientras no se haga la Monarquía estará amparada por el Gobierno fuerte dictatorial por bastante tiempo aún.

Provisión de cátedras

Madrid.—En las oposiciones celebradas para la provisión de cátedras de Decreto Mercantil, en las Universidades de Murcia y Santiago, el tribunal ha otorgado el número uno a don Antonio Sacristán y el número dos a don José Benedicto.

Anido en Zaragoza

Zaragoza.—En el teatro Principal el vice-presidente del Consejo general Martínez Anido, hizo el resumen en el Certamen del Ahorro.

Después asistió al Casino Mercantil donde fué obsequiado con un banquete, retirándose temprano a descansar con el propósito de salir a las siete de la mañana en avión para poder despachar con el Rey a la hora de costumbre en Madrid.

Conferencias del Primado

Toledo.—A la primera conferencia del Primado dedicada a los hombres, asistieron más de dos mil y duró una hora.

Consagración al Corazón de Jesús

Oviedo.—El Concejo del Arciprestado de Colunga se ha consagrado al Corazón de Jesús pronunciándose entusiastas discursos, que resumió el Obispo ensalzando la sublimidad del acto, agurando una fuente de ben-

Pedro Domecq y C.^a

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países»
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)

diciones.

Empréstito para aguas

Oviedo.—En el Ayuntamiento se han reunido las entidades de Langreo, para concertar un empréstito para tratar de aguas para el saneamiento de la Villa.

Los grandes incendios

Teruel.—A media noche se produjo un formidable incendio en las oficinas de los contratistas del ferrocarril.

La rápida intervención del vecindario evitó que el fuego fuera una gran catástrofe por la propagación.

No han ocurrido afortunadamente desgracias personales en los trabajos de extinción que los vecinos han realizado.

Se ignoran las causas del siniestro.

Risko vence a Sharkey

Nueva York.—En el combate de anoche a quince asaltos, Risko, venció por puntos a Sharkey.

Combate aplazado

Nueva York.—Telegrafas de California dicen que se ha aplazado para hoy el combate entre el boxeador español Hiriario Martínez y el negro Jof Gans.

Un decreto del Papa

Roma.—Se ha publicado un decreto del Papa, declarando a Santa Teresa del Niño de Jesús, patrona de todas las misiones.

Conferenciando

Roma.—El cardenal Mindelein arzobispo de Chicago ha conferenciado durante una hora con el Pontífice.

Viaje Regio

Bucarest.—La reina María Cristina ha manifestado que espera que en el transcurso de este año, emprenderá el viaje a España.

Estado actual del Clero Indígena

¿Son muchos los Sacerdotes Indígenas? ¿Hasta ahora no se han preocupado los misioneros de formarlos? ¿Hay en todas las partes del mundo? Estas o semejantes preguntas tal vez se haya hecho el lector, al considerar la

importancia que se da ahora a la formación del Clero indígena, siguiendo los avisos del Santo Padre.

Vamos a responder brevemente, para no fatigar al curioso lector, ya que se trata, en parte, de cifras.

Los misioneros, con más o menos atención, siempre se han preocupado de dejar al Sacerdote indígena como sucesor, si bien no todas las veces esa preocupación ha dado todo lo que fuera de desear, ya por el carácter de los misioneros, ya por la falta de medios, ya por causas diversas.

El número de Sacerdotes es muy reducido, insignificante, si se compara con la mies que han de cultivar. En Asia hay 4.263 Sacerdotes indígenas; eso es, el 52 por 100 de todos los sacerdotes allí residentes; en África hay 159, es decir, el 57 por 100 de la total; en América sólo hay 82, o lo que es lo mismo, el 62 por 100, y Oceanía, únicamente cuenta con 12 Sacerdotes es decir con el 25 por 100. Seminarios hay 279, de los que corresponden 201 a Asia, 65 a África, a América 8 y 5 a Oceanía. Entre todos esos Seminarios estudian 10,128 indígenas. Más de la mitad pertenecen a los Seminarios de Asia.

Todo ese contingente indígena, aun unido a los misioneros extranjeros, resulta insuficiente para el terreno de misiones. ¿Que sería el solo para tantos infieles? Y tengamos en cuenta que una misión no estará forzada hasta que se pueda regir por sus Sacerdotes propios.

Este contraste nos indica lo mucho que queda por hacer. Todos los Vicarios Apostólicos claman porque no pueden recibir a los que desean ser Sacerdotes. Les faltan medios, les faltan auxilios materiales. Muchos seminaristas se han de ayudar con el trabajo manual para poder cursar en el Seminario, lo que degenera en perjuicio de su formación.

La Obra de San Pedro Apostol tiene por fin favorecer a los Seminarios indígenas. En la actualidad protege a la quinta parte de los seminaristas esto es, a 1891.

El día que los Seminarios de indígenas cuente con mayores medios el número de los estudiantes se duplicará y triplicará.

Recemos para que crezca el número de los Sacerdotes indígenas que irán recogiendo la mies dorada...

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3 % anual

EL ECO DE CARTAGENA

Despacho de la Prensa Regional

Reducción de administración
Aire 32.

Suscripción: 2 pesetas al mes

Anuncios a precios económicos

Paga adelantada

Agencia de Prensa, S. A.